

# Informe de Gestión 2023

**Dr. René Arrúa Torreani.**

***Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas - Universidad Nacional de Itapúa.***



Saludos a toda la apreciada comunidad académica y a quienes nos acompañan en este recorrido de logros y avances significativos experimentados durante el año 2023 en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa. En el aspecto académico, hemos tenido la satisfacción de dar la bienvenida a 194 nuevos estudiantes después de superar con éxito los exámenes de ingreso. Cada uno de ellos representa no solo números, sino sueños e ilusiones que nos impulsan a seguir trabajando con dedicación y pasión por la educación.

Las defensas de Trabajos Finales de Carrera y los actos de graduación en nuestras sedes: Encarnación, Natalio, María Auxiliadora y Coronel Bogado, fueron momentos emotivos de celebración. En total, presenciamos la graduación de 136 nuevos profesionales en Ingeniería Comercial, Administración y Contaduría Pública, quienes ahora llevan consigo el conocimiento teórico práctico adquirido en nuestras aulas.

Otro paso importante fue la habilitación de la carrera de Licenciatura en Administración en la Modalidad de Educación a Distancia, respondiendo a las demandas cambiantes de la sociedad y ofreciendo más opciones para el acceso a la educación superior.

El Sistema Integrado de Control Académico (SICA) se mantiene constantemente y este año se implementaron nuevas herramientas, como el legajo digital del personal docente y la evaluación del personal docente. Asimismo, se trabaja en la implementación total del SICA en el área de Postgrado. Nos enorgullece destacar el éxito del III Congreso de las Ciencias Económicas y las III Jornadas de Investigación en Ciencias Económicas, que este año abordaron el desafío de un desarrollo sostenible en el nuevo escenario global. Estos eventos, realizados de manera virtual, permitieron la participación de toda la comunidad interesada.

Además, respaldamos y participamos activamente en el VI Congreso Regional de Administración, Contabilidad y Economía, un espacio crucial organizado por los estudiantes para el intercambio de conocimientos y experiencias entre estudiantes y profesionales de la región. Asimismo, nuestros estudiantes participaron con entusiasmo en las UNIMPIADAS 2023.

Nuestro compromiso con el bienestar de los estudiantes se refleja en diversas iniciativas, desde becas de apoyo económico y becas deportivas y culturales hasta la posibilidad de participar en programas culturales como danza, teatro, coro y orquesta, así como la oportunidad de vivir el internacionalismo mediante los programas de intercambio nacional e internacional. Además, garantizamos el acceso al Arancel Cero, eliminando barreras económicas para el desarrollo de los estudiantes.

Nuestros docentes son agentes fundamentales en la construcción de conocimiento. Es por eso que impulsamos diferentes espacios de formación para ellos, abordando temas actuales como TIC, currículo por competencias, sistema de créditos, habilidades blandas, entre otros.

Este es un artículo publicado en acceso abierto bajo una licencia Creative Commons



## Informe de Gestión 2023

Dr. René Arrúa Torreani.

Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas - Universidad Nacional de Itapúa.

Los logros académicos de nuestro cuerpo docente en especializaciones, maestrías y doctorados son motivo de orgullo y demuestran el compromiso con la excelencia académica.

El Comité Curricular ha trabajado para ajustar nuestros currículos a las normativas vigentes, asegurando que nuestras carreras estén a la vanguardia y cumplan con los estándares de calidad educativa.

El bienestar de nuestra comunidad también es nuestro compromiso. En ese sentido, hemos propiciado espacios de recreación para nuestros funcionarios, con agasajos institucionales y la participación en campeonatos deportivos internos, fortaleciendo el sentido de pertenencia y camaradería.

Nos enorgullece informar que todas nuestras carreras se encuentran habilitadas por el CONES y acreditadas por la ANEAES. Este logro es resultado del esfuerzo conjunto de estudiantes, docentes, personal administrativo, técnico y directivo.

La incorporación de dos docentes de tiempo completo fortalece aún más nuestro equipo académico.

Hemos realizado modificaciones y adecuaciones en los laboratorios de informática y aulas de la sede Encarnación, mejorando la calidad de los espacios y garantizando un entorno propicio para el aprendizaje y la investigación.

En cuanto a la investigación, hemos promovido la generación de conocimiento a través de la participación en proyectos de investigación y la publicación de artículos científicos en revistas indexadas. Además, se ha incentivado la presentación de trabajos en conferencias nacionales e internacionales, fomentando así el intercambio de ideas y la colaboración con otras instituciones.

La vinculación con el sector productivo y la comunidad ha sido una prioridad para nosotros. Hemos fortalecido los convenios de cooperación con empresas e instituciones, brindando oportunidades de pasantías y prácticas profesionales para nuestros estudiantes. Además, hemos organizado charlas, conferencias y talleres en conjunto con actores externos, con el objetivo de acercar el mundo laboral a nuestros estudiantes y enriquecer su formación.

En el ámbito de la responsabilidad social universitaria, hemos desarrollado diversas acciones en beneficio de la comunidad. Hemos llevado a cabo campañas de concientización, donaciones y actividades solidarias en colaboración con organizaciones locales. Asimismo, hemos participado en proyectos de emprendimiento social, brindando apoyo y asesoramiento a emprendedores locales.

En términos de gestión administrativa, hemos implementado mejoras en los procesos internos, agilizando trámites y optimizando recursos. Se han realizado inversiones en infraestructura y equipamiento, con el objetivo de brindar un ambiente de trabajo adecuado para nuestro personal y garantizar la calidad de nuestros servicios.

Finalmente, quiero agradecer a todos los miembros de la comunidad académica por su compromiso y dedicación en el cumplimiento de nuestra misión educativa. Cada logro alcanzado es el resultado del esfuerzo conjunto de estudiantes, docentes, personal administrativo y directivo.

Seguiremos trabajando con entusiasmo y determinación para seguir avanzando en nuestra labor de formar profesionales de excelencia, comprometidos con el desarrollo de nuestra sociedad. ¡Que el próximo año esté lleno de éxitos y nuevas metas por alcanzar! ¡Felices fiestas y próspero año nuevo!

Dr. René Damián Arrúa Torreani

Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas

Universidad Nacional de Itapúa